

PARLAMENTARIOS ANALIZARON EN PROFUNDIDAD LOS ALCANCES

Desaladora y Teatro Puerto: Las menciones a la región en Ley de Presupuesto

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Zona de debates



Marco Sulantay
DIPUTADO

“Lo que hemos visto en la realidad es que Chile se vuelve cada vez más inseguro, y los déficits en los hospitales, especialmente en materia de camas, aumentan”



Nathalie Castillo
DIPUTADA

“Estamos tratando de hacer coincidir el presupuesto con algunas solicitudes para la glosa de Tesoro Público principalmente en materia de hacer frente a la sequía”



Víctor Pino
DIPUTADO

“Se anuncian más recursos de seguridad, pero la pregunta es si serán suficientes, considerando que las políticas no han logrado frenar lo que se vive diariamente”



Juan Fuenzalida
DIPUTADO

“Constituye más un titular que una realidad, en seguridad uno habría esperado muchos más recursos frente a la nueva realidad que está viviendo el país”



Sergio Gahona
SENADOR

“El gran desafío es lograr un equilibrio entre la inversión en áreas estratégicas y la austeridad fiscal, con el objetivo de reactivar la economía y generar empleo”

Este domingo, el Presidente de la República, Gabriel Boric, se dirigió al país en Cadena Nacional desde el Palacio de La Moneda, para dar a conocer los principales aspectos del Proyecto de Ley de Presupuesto de la Nación del año 2025, que ayer ingresó al Congreso para su discusión.

“Nuestro esfuerzo en estos dos años y medio han estado puestos en fortalecer la seguridad, hacer crecer al país y mejorar la calidad de vida de los chilenos y chilenas”, comenzó señalando el Jefe de Estado en su mensaje, destacando que “tenemos una economía mejor que la que recibimos. Creamos medio millón de empleos, apoyamos a las pymes y ordenamos, además, las cuentas fiscales”.

Bajo este contexto, el mandatario subrayó que el Presupuesto de 2025 va a crecer en un 2,7% respecto al de este año, “consolidando los avances en seguridad pública, seguridad económica y seguridad social, y dispondremos de nuevos recursos para ir más allá”.

MENCIONES LOCALES

En cuanto al proyecto de ley, la vocera de Gobierno, Paulina Mora, sostuvo que “este presupuesto profundiza el trabajo que hemos venido haciendo, por ejemplo con el Plan de Emergencia Habitacional en la Región de Coquimbo, el que a agosto de este año lleva más de 7.763 viviendas entregadas a sus beneficiarios alcanzando un 62,2% de cumplimiento de la meta local”.

“Con esto damos cuenta que con responsabilidad fiscal y mirada social seguimos avanzando en mejorar la calidad de vida de las personas”, recalzó.

Asimismo, la autoridad local destacó los anuncios realizados en materia de inversión pública, donde el mandatario nombró la licitación de la Planta Desaladora para La Serena y Coquimbo, proyecto que no solo busca dar una respuesta a la problemática de la escasez hídrica, sino que también contribuir a dinamizar la economía local.

En cuanto a cultura, el Presidente aseguró que van a aumentar los recursos para desarrollar centros culturales en comunas pequeñas, las bibliotecas públicas volverán a abrir durante los fines de semana e irán incorporando

El Presidente Gabriel Boric anunció durante la noche de este domingo que ingresó al Congreso el proyecto de erario fiscal para el 2025, con al menos dos referencias claras a la zona. En cuanto a los detalles de la iniciativa, ésta contempla un aumento de un 2,7% centrado de seguridad pública, económica y social. Moción será debatida en las próximas semanas.

nuevas actividades en los museos regionales y nacionales.

“Tal como lo anuncié en la Cuenta Pública, este Presupuesto va a entregar financiamiento no concursable, de largo plazo, a agrupaciones de trayectoria probada por más de 10 años, como el Teatro Puerto de Coquimbo, el Festival de Cine de Valdivia o la Bibliolancha de Chiloé. Y además, aumentaremos en más de un 40% los recursos de todos los fondos de Cultura para poder acortar la brecha entre los proyectos que son elegibles y los que son efectivamente financiados”, dijo el mandatario.

Por otro lado, la seremi de Gobierno destacó los anuncios que realizó el Jefe de Estado para las personas cuidadoras. En ese sentido, el Presidente

comprometió que los “recursos para el Sistema Nacional de Cuidados, Chile Cuida, van a crecer casi en un 40% respecto del 2024.

PARLAMENTARIOS ADELANTAN ARDUO DEBATE

Tras conocer el anuncio, el diputado Víctor Pino (Demócratas), comentó que “llega en un momento donde la seguridad ha sido una de las principales preocupaciones de las familias chilenas. Sin embargo, es evidente que este gobierno ha estado al debe en esta área, con un aumento significativo del crimen organizado y la delincuencia en todo el país”.

“Si bien, se anuncian más recursos en materia de seguridad, la pregunta

es si serán suficientes, considerando que las políticas del Ejecutivo no han logrado frenar la inseguridad que se vive diariamente. Los anuncios se ven bien en el papel, pero la realidad en las calles es otra”, agregó.

Además, Pino recalzó que “a mi juicio, el crecimiento económico proyectado sigue siendo moderado, y no es suficiente para darle un verdadero impulso a la economía que tanto lo necesita”.

“El alza del 2,7% en el gasto público parece quedarse corto para enfrentar los desafíos estructurales que limitan nuestro desarrollo. Es fundamental que este presupuesto no solo se enfoque en promesas, sino en acciones concretas que realmente impacten positivamente a las familias chilenas, y fortalezcan nuestro crecimiento a largo plazo”, añadió.

Por su parte, la diputada Nathalie Castillo (PC), puntualizó que hubo un aspecto esencial que es parte del trabajo legislativo en el territorio, especialmente con las dirigentes sociales y con las juntas de vecinos, que es la recuperación de espacios públicos para integrarse a la labor de seguridad que tiene el Estado con los municipios y los gobiernos regionales.

“Creo que esa es una medida que

estábamos esperando junto con el fortalecimiento de las instituciones policiales. Sabemos que la seguridad es algo importante para todas las vecinas y los vecinos y sin duda la recuperación de los espacios públicos, más parques, más plazas, mejores condiciones de barrio para nuestra ciudadanía es algo que estábamos esperando en los anuncios”, complementó.

A su vez, el senador Sergio Gahona (UDI), subrayó en la importancia de que debe tener el debate sobre el presupuesto nacional, “éste debe reflejar las preocupaciones y prioridades más urgentes para los chilenos, tales como el acceso en calidad y oportunidad a la salud, la seguridad pública, la migración y la reactivación económica”.

“Una discusión sobre el presupuesto es una discusión sobre las prioridades del país. En este sentido, es preciso enfatizar la necesidad de incrementar la inversión en áreas clave para el país, por eso, hay que invertir más en salud, seguridad pública, en control migratorio y reactivación económica. También es fundamental que este presupuesto sea austero, para permitir que la economía pueda crecer de manera sostenida y así mejorar las condiciones de vida de todos los chilenos”, puntualizó.

Por otro lado, Gahona planteó que



PRESIDENCIA

Durante la noche del domingo, en Cadena Nacional, el Presidente Boric dio a conocer los alcances que tendrá la Ley de Presupuesto 2025.

“el gran desafío es lograr un equilibrio entre la inversión en áreas estratégicas y la austeridad fiscal, con el objetivo de reactivar la economía, generar empleo y mejorar los salarios, que han sufrido estancamientos en los últimos años”.

En tanto, aseguró que “es necesario expresar toda la disposición de la oposición para trabajar en conjunto con el Gobierno en la búsqueda de

un presupuesto que sea un reflejo de las necesidades de los chilenos y que impulse el desarrollo del país en un contexto económico desafiante”.

De acuerdo con el diputado Juan Manuel Fuenzalida (UDI), “definitivamente este es un presupuesto que constituye más un titular que una realidad, en seguridad uno habría esperado muchos más recursos frente a la nueva realidad que está viviendo

el país, en materia de reactivación económica, no toma en consideración la subejecución que tuvieron distintos ministerios respecto a la ejecución de obras públicas y por último respecto a las listas de espera”.

“La verdad es que es decepcionante porque es una cruda realidad que se está viviendo y que es desesperante para muchas familias”, agregó.

Finalmente, el diputado Marco Antonio Sulantay (UDI), recalcó que “tengo que reconocer que me cuesta mucho creerle a este Presidente. Son demasiadas promesas vacías y sin concreción desde que asumió”.

“Lamentablemente estamos demasiado acostumbrados a la incongruencia entre lo que dice y lo que hace. Así y todo, me hubiera gustado que hubiera planteado un cambio importante en la forma de gastar los recursos en el Presupuesto”, añadió.

En esa línea, subrayó que “todos los años escuchamos lo mismo: que se va a invertir mucho en seguridad y en reducir las listas de espera en los hospitales. Sin embargo, lo que hemos visto en la realidad es que Chile se vuelve cada vez más inseguro, y los déficits en los hospitales, especialmente en materia de camas, aumentan de manera ostensible. Es urgente pasar de las promesas a soluciones concretas”.